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人民城市人民建

十佳业委会风采展示

公平大楼业委会 拳拳为民创风采

小区建设的先行者

社区生活垃圾分类的条例施行前后
和创建全国文明城区活动期间，业委会
主任严仲义召集大家一起商议道“我是
一名共产党员，在座的各位是业主们信
任的代表，我们应该走在居民的前面，首
先践行好规章制度，这样才能带动大家
一起做好社区的有序治理。”严仲义的
建议得到成员们的一致赞同，会后，业委
会联合居委会共同开展了多次垃圾分类
的教育活动和创文的志愿行动，成员们
自告奋勇成为垃圾分类的“宣传员”和
楼道整洁的“带头人”，为参与小区的自
治治理树立了良好的榜样。

公平大楼建成于 1998 年，受限于
当时的设计理念，小区大门口只做了一
段阶梯供居民步行出入，20多年使用下
来，小区的老年人逐渐开始增加，业委会
成员鲁叠民无意中见到一位老人在下阶
梯时战战兢兢、颤颤巍巍，他赶紧扶着老
人一步一步走下去，老人说道“现在年
纪大了，走这个台阶也吃力了。”这句话
让曾经做过物业管理的鲁叠民意识到小
区的大门口的确缺少一个老年人通道，
鲁叠民把这一情况及时在业委会进行了

讨论，介于当时物业维修资金不足和管
理滞后的情况，业委会为了促成老年人
通道顺利建成，成员们团结一致，共同承
担起资金募集的重任，同时鲁叠民还义
不容辞地牵头做起方案和材料的整理工
作，经过大家的努力，老年人通道终于施
工完成并投入使用，这一便民、利民的工
程让居民们赞不绝口，都说“业委会真
是想在了我们的前面，我们还没说，他们
就已经做好了。”

居民眼里的贴心人

业委会时刻为居民着想，真心帮居
民解忧排难，居民有了大事小事都会找
业委会寻求帮助，或者听听业委会成员

的建议，即使再小的事，业委会成员也
会全力以赴帮助居民。比如严仲义听到
居民诉说自己订阅的报纸丢失这样的
“芝麻小事”他也会记下，巡查的时候
多留意留意，最后抓小偷于现行，居民
对业委会成员如此上心居民的小事深
受感动，严仲义以一句朴实的 “应该
的”回谢了居民。“应该的”也是业委会
成员朱素宝在居民的感谢面前说的最
多的一句话，朱素宝曾在律师行业就
职，在业委、居委共同组织的便民服务
中，他利用自己的专业优势给小区的居
民提供了很多法律咨询，居民只要发生
矛盾和纠纷找到他，他总是细致入微地
为居民翻资料、找依据，想尽一切办法

给居民最全面的解答，帮助居民逐渐化
开了矛盾也解开了纠纷，居民无不为之
心怀感激的。

邻居心中的亲上亲

良好的居民基础，是从邻里关系开
始的，业委会成员们一直坚持从帮助邻
居开始、从点滴做起。屠玉梅是一名业
委会成员的同时也是一名居委工作人
员，她的邻居是一位高龄的独居老人，子
女平时都在国外，屠玉梅见老人孤独，有
时间总是陪陪老人，在生活上也时常很
照顾老人，有一次老人家里进了大量的
水，屠玉梅见状立马从自家拿来水桶和
手盆，一桶一桶往外拎水，把水排干之
后，她又马不停蹄地帮老人排查进水原
因，直到问题彻底解决，老人安心了，她
才离开。邻居们都把业委会成员当成最
亲近的人，有的邻居因鲁叠民一家一家
做工作促成楼道铺上瓷砖而获得了干净
整洁的环境，有的邻居长期不在家的时
候直接把家门钥匙交给了严主任代为照
看等等，这些帮助邻居、照顾邻居的事情
已经融入到了业委会成员的日常生活
中，成为了他（她）们生活的一部分，也
正是这样，邻居们总会由衷说“近邻胜
远亲，更是亲上亲啊。”

公平大楼业委会用坚持不懈、锲而
不舍的精神诠释着服务于民的拳拳之
心。他们无数次真心付出、爱心积累，都
化成居民们在便捷出入口、整洁楼道间
的点赞和深切关怀下露出的动人笑意，
成为居民们美好生活中最温暖的底色。

（自治办）

业委会积极召开与居委会的联席会议业委会与居民共同讨论小区建设

业委会成员带领居民们一起争做北外滩速度建设者

认真做好生活垃圾分类

一份至诚之心，坚持以心换心！ 这
是公平大楼业委会每一位成员最好的写

照。 小区业委会自成立至今，业委会主
任严仲义带领着业委会成员已经为大楼

里 139 户居民无私奉献了 10 多个春秋，
他们十年如一日的默默耕耘，用脚踏实
地、勤勤恳恳的态度深情守护着居民们
的幸福。

全心全力为居民甄选更合适的物业

“当年任务 1 个项目完成，2 年工
作 3个月完成，不断提升居民的幸福感
和获得感。”虹口区副区长周嵘告诉记
者，按照年初市委市政府交办的任务，今
年虹口区原计划完成旧改 6000 户。经
过与地产集团进一步深化“市区合作、
政企合作”工作模式，探索工作方法，此
次东余杭路（一期）一次启动 6000 户
居民旧改，体量之大，创造了虹口区乃至
全市旧改新纪录。而且，按照原工作模
式，这样 6个地块分批启动至少需要 18
个月才能完成旧改，此次创新打包推进
后，合并了审批操作流程，大大提高工作
效率，3个月就完成了工作任务。

那么，东余杭路（一期）旧改能跑出
“加速度”，背后有哪些助推力？在周嵘
看来，在具体过程中，项目组形成了不少
创新工作方法。比如，将虹口区两个征
收事务所整建制投入，形成“赛马”机

制，从宣传组织，到有序高效推进，再到
规范措施执行落实全方位 PK，营造了即
合作又竞争的良好工作氛围。再如，从
虹口区其他街道、机关抽调力量增援，下
沉增援东余杭路（一期）项目，以“千人
大会战”之势。还有，在征收工作中，虹
口区旧改指挥部、街道、事务所、各物业
公司耐心引导，人民调解同步进行，在公
正、公平、公开的前提下，最大化满足群
众需求，即确保项目顺利推进，又保证社
会和谐稳定。同时，在项目上成立临时
党总支部、设立党建服务站，鼓励党员
“亮身份、作表率”，以“支部 + 项目”
“党建 +团队”的党建引领形式推进旧
改工作。

记者了解到，在启动旧改征收工作
的同时，虹口区相关部门同步推进规划、
招商工作，助力北外滩大开发驶上“快
车道”。 （文汇报：单颖文）
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东余杭路（一期）旧改居民庆祝即将开启新生活


